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■发布厅

本报讯 由中共中央政治局委
员、上海市委书记李强率领的中国共
产党代表团，7月14日至17日访问
古巴。访问期间，李强在哈瓦那会见
了古巴国务委员会主席兼部长会议
主席迪亚斯-卡内尔等政要，出席圣
保罗论坛第24次年会并发表演讲，
参观中国上海改革开放成就图片展，
了解上海电气在古巴投资发展情况，
考察古巴遗传工程和生物技术研究
中心，推动上海与古巴在经济、科技
等各领域开展务实合作。

成立于1990年的圣保罗论坛作
为国际性的左翼、非政府组织的交流
平台，每年约有60多个拉美和加勒
比地区左派政党和组织参与。应古
巴共产党邀请，李强出席圣保罗论坛
第24次年会并发表演讲。他指出，
今年是中国改革开放40周年。40年
来，中国共产党带领中国人民走出了
一条适合本国国情的中国特色社会
主义道路。中共十八大以来，以习近
平同志为核心的党中央，以前所未有
的决心和力度全面深化改革、持续扩
大开放，推动党和国家事业取得历史
性成就、发生历史性变革。对这场新
的伟大革命，我们深刻认识到，必须
坚持思想引领，不断用马克思主义中
国化的最新成果指导改革开放实践；
必须坚持正确方向，确保改革开放始
终沿着社会主义道路前进；必须坚持
以人民为中心，让改革发展成果更多
更公平惠及全体人民；必须坚持全面
系统，统筹推进各领域改革；必须坚
持以开放促改革促发展，推动中国经
济发展跟上时代、融入世界；必须坚

持党的全面领导，为改革开放事业提
供坚强政治保证。中国愿以共建“一
带一路”为新契机，不断扩大同拉美
加勒比国家的互利合作、共同发展，
推动构建以合作共赢为核心的新型
国际关系，携手共建中拉新型政党关
系，为构建中拉命运共同体而努力奋
斗。

访问期间，李强同古共中央政治
局委员洛佩斯等一起参观了中国上
海改革开放成就图片展。展厅里，参
观者络绎不绝，一幅幅摄影作品吸引
众人流连驻足，热烈讨论，对照片定
格的上海精彩瞬间赞叹不已。李强
同古方交流时说，上海是中国改革开
放的一个缩影，所取得的发展进步，
正是因为始终坚持中国共产党的领
导，坚定不移全面深化改革、持续扩
大开放。今年11月，首届中国国际
进口博览会将在上海举办，这是中国
主动开放市场的重大政策宣示和行
动，欢迎古巴企业积极参与，共享经
贸合作机遇。

李强还分别同古共中央政治局
委员、古巴工人中央工会总书记吉拉
特，古共中央书记处书记、国际关系
部部长巴拉格尔进行了亲切友好的
会谈。李强表示，上海愿进一步加强
同古巴各地的发展战略对接，鼓励并
支持上海企业参与古巴经济建设，为
推动中古两党两国关系发展作出更
大贡献。

古方表示，中国改革开放取得的
历史性成就令人钦佩。古巴共产党十
分珍视古中传统友谊，高度重视两国
关系发展，愿进一步深化党际交流，不

断拓展合作广度和深度。上海是一座
现代化的国际大都市，非常希望学习
借鉴上海经济、社会、民生等各领域的
先进经验，推动实现更好发展。

上海电气集团的古巴生物质电站
项目，是古巴政府引入的首个外商投资
项目。李强来到上海电气驻古巴办事
处，亲切慰问中古管理人员，听取企业
全球布局、跨国经营情况。李强说，上
海电气要着眼长远发展，立足优势领
域加快走出去步伐，联合国内企业进
行全球战略布局，努力当好“上海制
造”品牌的海外代言人、上海企业“走
出去”的领头羊、中古友好关系的使者，
为促进两国合作交流发挥更大作用。

访问期间，李强同古巴政要共同
出席了在国家剧院举行的“上海之夜”
文艺晚会。赴世界文化遗产哈瓦那老
城考察，就老城保护修复听取古方负
责人介绍。古巴遗传工程和生物技术
研究中心集科研、生产和销售于一体，
是该国生物医药研究的排头兵。李强
到访中心，同负责人及科研人员深入
交流，就双方在生命科学、生物医药领
域的研发、生产、应用合作进行沟通，
希望双方进一步加强对接，优势互补，
增进两国人民健康福祉。

我国驻古巴大使陈曦，中联部副
部长李军，上海市委常委、常务副市
长周波陪同访问。

政协建言风险防控
本报讯 记者 范彦萍 昨天，市

政协举行十三届四次常委会议，围绕
“提升风险防控能力，维护社会和谐
稳定”专题协商议政。市政协主席董
云虎出席并讲话。

董云虎强调，要坚持问题导向，加
强源头治理，做好源头防控，善于发现
苗头性、倾向性问题，及时应对处置，
着力从源头上防范化解安全风险。要
运用现代科技，抓好基础设施建设和
数据联通共享，着力提高化解防范安
全风险的信息化智能化水平，切实增
强工作的预见性、精准性、高效性。要
增强法治思维，加强法律制度供给，坚
持群防群治、群策群力，引导社会组织
和公众共治共管，着力营造社会各方
协同参与的良好氛围。

李强率领中国共产党代表团访问古巴

推动上海与古巴各领域务实合作

本报讯 市委副书记、市长应勇
昨天冒着骄阳酷暑，用一天时间调研
本市重大工程建设情况，慰问重大工
程建设者。应勇指出，重大工程是提
升城市能级和核心竞争力的重要支
撑，也是改善市民生活品质的重要保
障。要以只争朝夕的紧迫感，加快推
进重大工程建设，不断优化功能规划
和衔接配套，在确保安全施工、绿色
施工的前提下，狠抓工程质量，保质
保量完成年度目标任务，切实改善市
民群众出行、居住和生活条件，为上
海推进“五个中心”和卓越的全球城
市建设作出更大贡献。副市长时光
辉全程参与了调研。

本市今年共安排市重大工程正
式项目126项，预备项目22项，新开
工14项，基本建成18项，全年计划投
资不低于1350亿元。通过探索实施

“一库、两计划、五优化”等创新机制，
完善项目生成机制，优化行政审批流
程，上半年市重大工程共完成投资
706.4亿元，创近年新高，占全年投资
计划52.3%，11个正式项目开工建设，
2个预备项目提前开工，4个项目基本
建成，实现“时间过半、任务过半”。

交通基础设施是上海这座特大
型城市的主动脉，市领导察看了北横
通道、沿江通道越江隧道、武宁路快
速化改建、轨交10号线港城路停车
场等项目。

北横通道是中心城区“三横三
纵”主干路网的重要组成部分。应勇
一行进入北横通道地面之下的中江
路工作井，实地察看，在听取情况介
绍后指出：北横通道对改善中心城区
东西向交通十分重要，要不断优化施

工工艺，保质保量推进。
沿江通道越江隧道和武宁路快

速化改建项目是中心城区快速通道，
将提高进出城速度。应勇叮嘱说，要
提早考虑新建道路带来的路网变化，
做好交通组织和安排。

港城路停车场是轨道交通10号
线二期工程配套设施。应勇指出，上
海土地资源稀缺，要开发好地铁上盖
项目，实现土地有效利用。

实施大型居住社区建设，是改善
市民居住条件、加快旧区改造的重大
民生举措。今年大型居住社区市属
保障房建设计划投资70亿元，新开工
4.2万套，基本建成2.3万套。截至6
月底，已实现时间过半、任务过半。

市领导一行先后来到市属保障房
顾村原选址基地、曹路大型居住社区
保障房项目基地。在顾村基地，17幢
高层住宅楼正进行主体结构施工，通
过采用装配式工艺，单体预制装配率
达到40%。同时完善交通、医疗等配
套设施，努力打造15分钟生活圈。在
曹路基地，市领导察看房型图，询问住
宅套数、周边配套设施建设情况。应
勇说，保障性住房在服务城市更新、
市场调控、市民居住条件改善方面发
挥了积极作用，要更多运用绿色环保
的新材料新工艺，大力推广装配式建
筑，进一步改善居民居住条件。

为推进“五个中心”建设，加快建
设国际文化大都市和卓越的全球城
市，一批功能性设施正在紧锣密鼓地
建设。

硬X射线自由电子激光装置项
目将成为世界上最为先进的X射线
光源，总长3.11公里，市领导来到工

地，察看项目示意图、建筑效果图，详
细询问建设进展。应勇说，硬X射线
项目对推进上海科技创新中心建设
具有重要意义，项目的施工建设要确
保先进性。市领导还来到唐镇工业
小区，察看中国金融期货交易所技术
研发基地项目建设工地。项目正在
进行主结构施工，建成后将显著提高
金融期货信息系统高效运行能力。

滨江地区的世博文化公园是黄
金地段的城市森林公园，公园内的上
海大歌剧院是本市“十三五”重大文
化设施项目，还有马术公园、温室花
园、音乐之林等板块。市领导来到公
园地块，察看设计蓝图，仔细询问公
园大、小交通组织，与大家讨论各功
能板块的布局。应勇强调，不同板块
要整体协同，配合互动，开放共享。

“这块土地寸土寸金，上海以很大的
魄力规划了世博文化公园。现在白
纸变成了蓝图，要精心建设，打造传
世之作。”

在上海图书馆东馆工地，市领导
察看了清水混凝土、玻璃幕墙、钢结
构等工程材料样板，了解绿色生态材
料的运用情况。图书馆开架藏书
480万册，并设置艺术、音乐体验馆、
创客空间。应勇说，上海建设文化大
都市，要进一步满足市民的文化需
求，打造市民的文化客厅。

泰和污水处理厂位于地下，地上
将建设公共绿地。一期工程完工后，
出水水质将达到一级A标准。应勇
叮嘱说：污水处理的标准要尽可能高
一点，地上的公共绿地要好好规划，
多配置健身等功能设施，让绿地发挥
复合性的作用。

应勇：只争朝夕 加快推进重大工程建设
应勇会见日本客人

本报讯 上海市市长应勇昨天会
见了日本森大厦株式会社社长辻慎
吾一行。

应勇说，中日两国一衣带水，互
为近邻，中日关系是两国重要的双边
关系。当前，上海正按照新一轮城市
总体规划，推进历史风貌保护、城市
更新、旧区改造相结合的城市发展之
路，努力改善市民居住条件。森大厦
一直积极参与上海的开发开放，希望
继续发挥在城市建设、旧区改造等领
域的优势，参与上海新一轮的城市建
设和发展。上海将努力为包括森大
厦在内的各类企业营造更好的营商
环境和市场环境，提供更好的服务。

古巴国务委员会主席兼部长会议主席迪亚斯－卡内尔会见中共中央政治局委员、上海市委
书记李强。 陈正宝 摄


